

Los partidos políticos calientan motores ante las próximas elecciones de mayo. Ayer, en el Colegio de Enfermería, representantes de siete grupos expusieron sus posturas sobre el sistema sanitario navarro y las medidas para mejorarlo.



Izda a dcha: Manuel Mozota (Ciudadanos), Samuel Caro (PSN), Antonio Pérez Prados (UPN), José Ramón Loyssa (Podemos), Koldo Martínez (Geroa Bai), Marisa de Simón (I-E) y Txomin González (Bildu) ayer, en el Colegio de Enfermería.

JESÚS CASO

Cara a cara sobre la sanidad

M.J.E.

Pamplona

QUÉ hacer con las urgencias? ¿Cómo reducir las listas de espera? ¿Era necesaria la unificación de los hospitales? ¿Y las derivaciones a centros privados? Estas son algunas cuestiones a las que respondieron ayer representantes de siete partidos (Manuel Mozota (Ciudadanos), Txomin González (Bildu), Koldo Martínez (Geroa Bai), Marisa de Simón (I-E), José Ramón Loyssa (Podemos), Samuel Caro (PSN) y Antonio Pérez Prados (UPN) que se van a concurrir en las próximas elecciones y que ayer se encontraron en un primer cara a cara durante un debate organizado por la Asociación de Informadores de la Salud (ANIS) en el Colegio de Enfermería.

Debate, propiamente debate, no hubo. Más bien fue una exposición relajada de ideas. Sí hubo, evidentemente, mayoría en la defensa de la sanidad pública, universal, de calidad...al menos en el discurso. Y también en el apoyo al último Plan de Salud 2014-2020, lleno de proyectos y acciones pero "desconocido" por los

profesionales, criticaron. Y un posible candidato a quedarse "en una estantería" si no se dota económicamente.

También hubo unanimidad en la necesidad de unificar los hospitales. Pero hasta ahí. "Hay que continuar de manera diferente", resumió Mozota (Ciudadanos). Abogó por la autogestión de cada servicio y por contar más con los profesionales, un extremo apoyado por todos reiteradamente y sobre el que Antonio Pérez Prados (UPN) pasó de puntillas. "Falta tiempo para asentar el proyecto", aseguró el portavoz del partido del Gobierno.

La facultad de Medicina

González (Bildu), Martínez (Geroa Bai), De Simón (I-E) y Caro (PSN) aprovecharon este contexto para poner de nuevo sobre la mesa una posible facultad de Medicina en la UPNA ligada al nuevo Complejo Hospitalario. "Pensar en la creación de un hospital universitario es un ideal pero hay que ir dando pasos", dijo Martínez. Propuso cerrar el tráfico de la calle Irunlarrea en la zona hospitalaria para crear una ciudad hospitalaria previamente. Y Lo-

yssa (Podemos) abogó por crear unidades funcionales con planes de trabajo autónomos.

Entre tanto ¿qué hacer con las urgencias? Pérez Prados (UPN) aseguró que con el tiempo "se notará la mejoría". "Hay más espacios, más materiales y más profesionales", dijo. No convenció y le llovieron críticas. "Hay problemas estructurales que difícilmente se pueden solucionar", aseguró Caro (PSN) y añadió la necesidad de diálogo, al igual que González (Bildu). Adecuar plantillas o agilizar los procesos de hospitalización fueron algunas propuestas de De Simón (I-E), para quien el edificio es "ineficiente".

Martínez (Geroa Bai) fue más lejos y apuntó que la localización del nuevo edificio "no tiene ni pies ni cabeza". Por eso propuso que se hagan los cambios estructurales necesarios, ampliación de plantilla, un nuevo punto de atención continuada (como el ambulatorio San Martín) para descongestionar el servicio y el impulso de la hospitalización a domicilio. Mozota (Ciudadanos) coincidió en que si son necesarias reformas habrá que hacerlas y apostó por sacar el circuito de leves y también por reforzar las

urgencias extrahospitalarias. Loyssa (Podemos) fue el más crítico. "Fue un error político", dijo. "No se aborda el problema de fondo, que las urgencias se saturan por pacientes que no deben ir". Por eso, abogó por dar más papel a otros dispositivos.

Listas de espera

Las listas de espera son uno de los temas candentes en la sanidad y quizás donde más se aprecian las diferencias de planteamiento. Así, mientras Mozota (Ciudadanos) se decantó por la autogestión de las listas por cada servicio y los incentivos según objetivos, Martínez (Geroa Bai) recalzó que las listas no deben ser "moneda de cambio para mejoras salariales". Hay "fallos estructurales", dijo. González (Bildu) apostó por dimensionar las plantillas. "Si han bajado en 700 personas, baja la actividad", apuntó. También De Simón (I-E) recalzó la necesidad de organizar los recursos. "Hay infrautilización de recursos humanos y materiales". Y Caro (PSN) afirmó que se pueden usar recursos por las tardes, a lo que añadió los incentivos por objetivos.

Loyssa (Podemos) cambió de planteamiento y fue crítico con un aumento de recursos. "La lista de espera es un problema de priorización. Hay que ver qué es necesario e imprescindible", dijo. Y criticó que se hagan pruebas cuando no son necesarias. Con todo, Pérez Prados (UPN) quiso lanzar un mensaje de tranquilidad: "la ley de garantías se cumple y para los enfermos graves no hay lista de espera", aseguró. También destacó que se han puesto en marcha consultas no presenciales e interconsultas entre profesionales y cifró el descenso en las listas para los próximos años en un 25%.

La derivación a centros privados concertados, un recurso para hacer frente a aumentos de demanda, tampoco tuvo un apoyo unánime. Pérez Prados (UPN) defendió la colaboración con el sector privado para afrontar los picos de demanda y añadió que supone el 5,9% del gasto frente al 9,4% de media nacional. Martínez (Geroa Bai) dejó patente una falta real de información. "Seguramente hay que derivar, pero en momentos concretos y tras usar los recursos propios", dijo. Caro (PSN) coincidió en que "bien utilizada" la derivación es un complemento perfecto y Mozota (Ciudadanos) alegó que son sectores complementarios. Sin embargo, Loyssa (Podemos) apuntó que no esta justificado, González (Bildu) apostó por rentabilizar las infraestructuras públicas y De Simón (I-E) por reforzarlas.

Tras dejar patente que la Atención Primaria precisa una reforma y una inyección económica los representantes de los partidos lanzaron sus conclusiones. UPN pidió un "pacto por la salud" para dejar este tema fuera de la política. Fue rechazado de plano por Bildu e I-E. El primero abogó por reconocer a los profesionales y mejorar la financiación y la cartera de servicios e I-E por revertir los procesos de privatización y potenciar los recursos sanitarios y la participación de profesionales.

Geroa Bai insistió en "invertir más y mejor" y cambiar la gestión, así como poner los ojos en Europa y no en comunidades "que están peor". Por su parte Ciudadanos insistió en la importancia de la investigación y docencia y en la autogestión por parte de los sanitarios y el PSN por trabajar en ámbitos de mejora como la Atención Primaria, la urgencia rural, los recursos humanos y la transparencia con los profesionales.

Premio nacional a un equipo de enfermeras del hospital

DN Pamplona

Un grupo de enfermeras del servicio de Radiología Vascular Intervencionista del Complejo Hospitalario de Navarra ha obtenido el premio al mejor póster en el XI Congreso Nacional de Enfermería en Radiología, que se acaba de celebrar en Granada.

Las enfermeras premiadas son Elena Larralde Martínez, Yo-

landa Mendaza Bonis, María Gorosquieta Alfonso y M^a José González Iradiel.

El póster lleva por título "Guía informativa para profesionales de enfermería en contacto con pacientes portadores de PleurX". Se trata de una adaptación de la guía para el uso de este catéter que se emplea en pacientes con cáncer para evitar punciones repetidas e ingresos.



Las enfermeras premiadas. Elena Larralde Martínez, Yolanda Mendaza Bonis, María Gorosquieta Alfonso y M^a José González Iradiel.

Aprueban el doctorado en Ciencias de la Enfermería por la UN

La Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad Académica (ANECA) ha aprobado el programa de doctorado de la Facultad de Enfermería de la Universidad de Navarra. El programa apuesta por la innovación e investigación en Enfermería y su aplicación en la mejora de los cuidados del paciente. Además, persigue formar investigadores y preparar equipos que promuevan el desarrollo de la Enfermería.